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El sector
del. calzado
en. Albacete
pisa fuerte
El sector del calzado en Albacete
siempre ha tenido un gran peso
específico en la economía
provincial. Sin embargo, en los
últimos, años, lasítuacíón había
dejado de ser boyante ante la
fuerte competencia de otros
mercados y el aumento de
talleres ilegales. Aún así, los
empresarios del calzado han
sabido-hacer frente a la crisis y
en este último año el sector ha
experimentado un importante
crecímíento que se aprecia,
sobre todo, en 'la creación de
nuevos puestos de trabajo,
principalmente para las
mujeres, que han dejado de
trabajar en su casa para acudir a

~ las fábricas. (Información y
~ editorial en páginas interiores)

EN CAJA RURAL
LOS AGRICULTORES Y GANADEROS

. YA TIENEN MUCHO CAMPO GANADO
.... Facilitamos información
'+' Ayudamosa rellenar impresos
.".. Tramitamos solicitudes
~t-Concedemosanticipos **....

•BII~,QlJ,?7*. . ***+ CAJA RURAL
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ESPECIAL APERTURA
DE TEMPORADA

, ' -,

.. Salmones de pnmeoere« lance ligero

.. Arroyos y riachuelos a cucharilla y a meruco

.. ¿Tienen ventajas las líneas de seda natural?

.. Entrevista: Gary Borger, cnemen americano
de la pesca a mosca .'

..¡Alarma! Nuestra trucha comun seextfngue
a causa de las repoblaciones .

"Coto de Pino del Río: lajoya de CasUlta y León
.. Las repoblaciones, en tela de juido: acaban con

la pureza genelica de nuestras truchas
.. Pesce al coup: todo sobre los engados

.. Una pesca de primavera: barbos en el desove

..Pesca de mar: ¿Cuál es el m€#or nudo?

"Pescade mar: wand~~pargos
desde embercecíótv

"Elpez vela en Costa Rica. Una de las especies
reinas de la pesca de altura

"Banco de puebas. Analizamos tres carretes y
seis canas de lance ligero para trucha
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-------------'------Opinión---------------
~--'Iiibuna econémíoa-s-e-c--,

NO ES EL AÑO DEL EMPLEO
LOS datos del paro registrados en las oficinas del
INEM de Castilla-La Mancha durante el mes de te-

brero (con las consabidas matizaciones, debido a la
falta de inscripción de muchos parados, al no tener
derecho a prestaciones y dirigirse a agencias de colo-
cación privadas, y empresas de trabajo temporal),
presentan un aumento del desempleo con respecto a
enero de 763personas, situándose la tasa de paro casi
dos puntos por encima de la media nacional, siendo la
sexta comunidad con mayor tasa de paro.
Por sectores, es significativo el incremento del de-

sempleo en el colectivo «sin empleo anterior» y en
agricultura. creciendo un 4,64por ciento y un 5,65por
ciento respectivamente, con un leve aumento tam-
bién en industria y en servicios. Asimismo, otra vez
más, el desempleo aumenta en el colectivo de muje-
res y de jóvenes menores de 25 años, 2,66 y 1,34 por
ciento respectivamente;
Evidentemente, estos datos no pueden dar lugar a

optimismo con respecto a la evolución que está sí-
guiendo el empleo y, sobre todo, como venimos reite-
rando todos los meses, si analizamos los datos sobre
contrataciones. A pesar de la importante cifra de con-
trataciones realizadas que fue de 21.294contratos, lo
que supone un aumento del 14,26 por ciento del
mismo mes del año anterior. Siendo una cantidad
casi inapreciable el número de contratos de trabajo
de carácter indefinido.
Asimismo, tanto los eventuales por circunstancias

de la producción como por obra y servicio determi-
"nado continúan siendo las opciones preferidas a la
hora de contratar. Durante el mes de febrero se han
registrado 4.395contratosde trabajo acogidos a medi-
das de fomento del empleo, lo que supone un au-
mento de 732contratos (19,97por ciento sobre los re-
gistrados en el mismo mes de 1996).
Estos datos nos sitúan en la realidad laboral de esta

región y del país, contradiciendo a todos aquellos
que, en ese mes a mes, manifiestan que son los mejo-
res en muchos años. asimismo confirman lo que
desde este sindicato venimos reiterando; la dísrninu-
ción del desempleo se ve considerablemente matí-
zada (si es que se produce), si tenemos en cuenta el
volumen de contratos que se realizan; por lo que con-
siderar separadamente cada uno de estos aspectos
como indicadores determinantes de la evolución del
empleo, es una actitud cuando menos errónea.
El problema continúa siendo la clase de empleo que

se está creando, su creciente temporalidad, su escasa
duración y la enorme rotación de la mano de obra,
que a su vez generan un clima de desconfianza en el
.trabajador sobre su futuro, que incide en el consumo
interno, creándose un círculo vicioso, que incide en
la imposibilidad de generar empleo estable ni mejo-
ras en la economía.
Este mes como en el pasado. tenemos que reiterar-.

nos, en que el descenso del paro no se puede hacer a
costa de una precariedad cada vez mayor en nuestro
mercado laboral, ya que el problema fundamental
-está en la ineficacia tanto en su estructura como en
su regulación. -
. La actitud del Gobierno, con sus continuas maní-

, festaciones de que este año será el del empleo en
, nuestro país, eserrónea, y deberían tener mayores
precaúciones a la' hora de hacer manifestaciones
triunfalistas que no se corresponden con la realidad.
Desde luego, la solución no está en trasladar la res-
ponsabilidad en la creación de empleo a la mesa de
diálogo que mantenemos con la CEDE sobre el mer-
cado laboral, y mucho menos cuando el Gobierno
amenaza continuamente, aportando una mayor pre-
sión sobre esta mesa con una nueva reforma laboral.

Fernando Campos. Secretario General de la
- Ejecutiva RegIonal del PSOE

•

FERIAS DEL MUEBLE
ELsector del mueble, y cuando

hablamos del mismo nos refe-
rimos de manera especial a la-
provincia de 'Ioledo dado su po-
tencial de carácter nacional,
tiene en los próximos días dos ci-
tas feriales interesantes, aunque
de dimensiones distintas. Por un
lado. este fin de semana se cele-
bra en la localidad de Sonseca la
quinta edición de la Feria del
Mueble y Afines de Oeetítte-La
Mancha (Fercaman 97), en laque
participan más de veinte empre-
sas del ramo situadas en la co-
marca sonsecana. En este caso es
de destacar el esfuerzo realizado
por los empresarios de uno de los
centros de la madera más ímpor-
tantee, y con el que fundamental-
mente se pretenden poner en
común métodos de gestión para
favorecer la comercialización,
compras y ventas.
Un mes más tarde, a mediados

de abril próximo, alrededor de
cuarenta empresas del sector de
la región estarán presentes en '
una nueva edición de la Feria In-
ternacional del Mueble que
tendrá lugar en el recinto de .
Ifema. Pero lo que interesa desta- '
car de esta edición, y que se pre-
senta como novedad, es la parti-
cipación por primera vez de
forma agrupada a 'través de un
atractivo proyecto denominado
«Puerta de 'Ioledo». Con la orea-:
ción de este parque se pretende
dar tina visión conjunta y unita-
ria de la Comunidad castellano-
manchega, que como forma de
exposición mejora la imagen y
calidad- del producto, pero sobre

todo se pretenden conseguir
otras ventajas puramente comer-
ciales. En principio, la presencia
agrupada de las empresas va a
permitir .oomparttr costes y pro-
mocionar y comercializar con-
juntamente los 'productos para
alcnazar un mayor aprovecha-
miento y rentabílídad,
En estas páginas ya se ha indi-

cado que las ferias constituyen,
hoy día uno de los medios más
adecuados para dar a conocer los
productos y establecer contactos
directos con clientes y consumi-
dores, y sobre todo un instru-
mento idóneo para superar mo-
mentos de crisis;' que como otros
muchoe' sectores el de la madera -
también ha ido 'padeciendo en los
últimos años.
Estas promociones feriales de-

ben servir, entre otras cosas.
para aunar objetivos comunes
como la gestión centralizada de
ventas y compras, así como la co-
laboración en la búsqueda de
nuevos mercados aún por descu-
brir. Pero es este sólo un aspecto
de la necesaria regulación y ade-
cuación de un sector que no debe
perder el paso y el rumbo para
-mantener en la región el peso e
importancia que actualmente
tiene, tanto por su volumen de
negocio como por el número de
trabajadores que aglutina. para
convencerse de ello basta con
señalar que el sector de la ma-.
dera mueve al año un negocio de
alrededor de 50.000 millones de
pesetas. lo que le coloca como se·
gundo sector- empresarial en im-
portancia en la región.

------- Nombrespropios-----~

Ángel NúñezVicente Sierra
El hasta ahora subdl-

-rector provincial de Em-
pleo en Toledo; Vicente
Sierra Encina. ha pa-
sado a hacerse cargo en
comisión de servicio de
la Dirección Provincial
del Instituto Nacional
de Empleo. El nuevo
responsable del INEM
en Toledo sustituye a
Pedro García Zarzo y
para el cargo de subdi-
rector, que queda va-
cante, ha sido propuesta
la funcionaria técnica
del INEM, Sagrario Be-
jarano Gutierrez. Vi-
cente Sierra Encina se
hizo cargo de la Direc-
ción Provincial el pa-
sado día 4 de marzo.
Garc ía Zorzo llevaba
más de 22 años al frente
del Instituto Nacional
de Empleo, habiendo so-
brevivido a varios cam-
bios de Gobierno .

Fernando Bravo
La pasada semana la

Asociación de Ceramis-
tas de Talavera de la
Reina elegió a un nuevo
presidente. Se trata de
Ángel Núñez, quien,
tras tomar posesión de
su cargo dijo que el pri-
mer paso que dará será
pedir el reingreso de
esta asociación en la Fe-
deración Regional de
Artesanos de Castilla-
La Mancha (Fracaman),
de la que fue expulsada
en el mes de octubre.
Entre los objetivos de su
mandato, Ángel Núñez
ha destacado lograr la
unidad de los ceramis-
tas y hacer que la Aso-
ciación sea considerada,
valorada y conocida por
el resto de asociaciones
de ámbito nacional;
también tiene el propó-
sito de potenciar el ac-
ceso a las ferias.

El presidente de la Fe-
deración de Empresa-
rios de Valdepeñas (Fe-
ceval), Fernando Bravo,
ha asegurado reciente-
mente que la Admínis-
tración local carece de
una política económica
seria que cree riqueza y
empleo debido a la falta
de diálogo entre el
Ayuntamiento y los em-
presarios. Bravo consí-
deraque el escaso en-
ten dimiento que existe
entre la Corporación
municipal y los empre-
sarios desde que co-
menzó la presente legis-
latura impide desarro-
llar una política serie
que, a medio y largo
plazo, permita al muní-
cipio recuperar su Iide-
razgo como cabeza de
comarca. Cree, además,
que debe mejorar la ges-
tión del Pabellón Ferial.
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Se abren nuevos.,mercados para el ,calzado de Albacete
" -,' z -~-, - , _"

-EL año 1997. ha comenzado con buenos augurios producción 'i venta hasta el verano. Además, esta
, para el sector del calzado que, a pesar de sus favorable coyuntura ha contribuido a crear empleo y que
. periódicas crisis, sigue siendo la máquina del •emerja parte de la economra sumergida consustancial al

convoy exportador de la provincia dsAlbacete. La sector. Almansa agrupa la inmensa mayorra de la
decidida apuesta por la calidad, la apertura de nuevos industria del calzado albaceteña, a la que se dedican

mercados y el ascenso del precio del dólar se han cerca de 70 empresas y 3.500 trabajadores. Después de
conjugado en estos meses en beneficio de los unos años de oscuridad, el 96 comenzó a marcar una

fabricantes, que tienen garantizado un buen ritmo de senda de recuperación que se prolonga durante 1997.

Albacete. Amparo Álvarez
Desde la Asociación de Fabri-

cantes de Almansa, localidad que
agrupa a la inmensa mayoría de
la industria de calzado de Alba-
cete, su secretario ejecutivo,
Juan López, vincula sin dudarlo
esta mejoría económica del sec-
tor al sostenido incremento del
dólar. «porque nuestro mejor
comprador sigue siendo Estados
Unidos, y que su moneda esté
alta nos interesa mucho, al mar-
gen de que estemos penetrando
en otros países, como Rusia-o la
zona de Hong-Kong, con su área
de influencia comercial».
A este buen momento de la di-

visa norteamericana se une la
gran calidad que están alcan-
zando los zapatos fabricados en
Almansa, lo que les hace ser más ~
competitivos que antes en el ~ ~
mercado. «Nos estamos coda- ~
ando con Italia», afirma Juan Ló- e
pez, (y de hecho este país nos ~L ''::''''' ~
está comprando muchos paresya, lo que constituye una carta La localidad de Almansa agrupa la inmensa mayoría de la industria del calzado albaceteña
de presentación magnífica ante
otros clientes». Sin embargo, el
juego de la moda imprime un
ritmo frenético de cambios a las
colecciones y exige una variedad
de diseños mucho mayor que an-
tes, (do que nos obliga a mover-
nos con gran rapidez y precisión
en nuestros catálogos, para satis-
facer la demanda que nos llega
de los comerciantes». Para el se-
cretario ejecutivo de la Asocia-
ción, no debe olvidarse que la
evolución económica de esta ín-
dustria va por ciclos, «y segura-
mente nos veamos inmersos de
nuevo en tiempos peores, pero te-
nemos que hacer más sólida
nuestra estructura y nuestra pro-
moción comercial en ferias y mi-
siones, porque cuanto menos de-
pendamos de un ,único cliente, y
más repartamos nuestras expor- .
taciones, más equilibrado estará
el sector»,

Nuevas inversiones
Los resultados conseguidos en

el exterior están sirviendo para
modernizar las fábricas y crear
empleo. Este movimiento de
reinversión ha merecido el
aplauso del delegado provincial
de Industria, José Luis Moreno,
que no duda en destacar a los Ia-
bricantes almanseños «entre los
que más y mejor han aprove-
chado las líneas de ayudas pues-

tas en marcha por la Junta. La
exigencia creciente de calidad y
la bonanza económica han decí-
dido a los empresarios a recupe-
rar entre las labores de fábrica el
guarnecido y aparado, dos tareas
que antes eran realizadas por las
mujeres en sus propios domící-
lioso Gracias a los módulos de
Formación y Empleo, estas em-
presas se han decidido a crear
puestos de trabajo para estas tra-
bajadoras, sacando así a flote la
economía clandestina o sumer-
gida que tanto se ha dado en esta
ciudad. Es cierto que se trata de
un porcentaje pequeño, pero
tiene un gran significado para el
colectivo femenino y para la re-
ducción del paro, que ha bajado
mil personas en el último año y
medio», aseguró.
En total, durante el pasado año

1996 se tramitaron entre 25 y 30
expedientes de empresas, alguno
de ellos para amplíación de sus

naves como es el caso de «Mi-
chel»: para construcción de nue-
vas instalaciones, como hizo (Lo-
rens», o también para moderni-
zación tecnológica y asistencia a
ferias. Incluso están llegando fir-
mas recién creadas' como
«vosda» y «Tabren», lo que em-
pieza a traducirse en una mecá-
nica de crecimiento para toda la
provincia.

Problemas "
Sin embargo, para los respon-

sables del sindicato Comisiones
Obreras, habría que hacer un

( análisis más en profundidad,
para descubrir que algunos in-
dustriales siguen pasando serios
apuros. El secretario províncíal
de CC,OO. en Albacete, José
Francisco del Campo, fe-conoce
que las empresas dedicadas a fa-
bricar un zapato de calidad no
están teniendo ningúninconve-

Uno de los movimientos que deben
ser decisorios en el futuro del

sector del calzado es el control de
las distintas fases de producción y

comercialización, junto a la
especialización del calzado a g\.isto

del comprador

niente para colocar sus produc-
tos en el mercado (/y han aumen-
tado semana a semana su planti-
lla, En segundo lugar, los fabri-
cantes de zapatos de calidad
media y precios más baratos tam-
bién están en un momento de bo-
nanza, pero la producción de bo-
tas, el tercer gran subsector, está
viviendo una época muy nega-
tiva, lo que está obligando a coo-
perativas corno (Sancho Abarca»
a realizar suspensiones tempera-
les y expedientes de regulación».
Para Comisiones Obreras, es

satisfactorio, no obtante, que
parte de los nuevos puestos crea-
dos en las fábricas más boyantes
sean de carácter fijo, «porque
aún siendo un pequeño experi-
mento, marca el camino a seguir,
y supone un precedente impor-
tante para que otros se animen
luego. Ésta no sería, de todas Ior-.
mas, la única vía para que la eco-
nomía sumergida vaya aflo-
rando. Tenemos otros muchos
proyectos de autoempleo y vive-
ros de empresas que pueden pa-
liar también este fenómeno y
consolidar el sector».
A juicio de los sindicatos, el

Consejo Económico y Social del
municipio está jugando un papel
muy destacado en esa política de
revitalización «de la misma ma-
nera que se aprecian Jos efectos
beneficiosos del Pacto Indus-

•
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Los resultados
conseguidos en
el exterior están

sirviendo para
modernizarlas

fábricas y crear
empleo. También ....

. se han
recuperado
labores que

antes se hacían
en los domicilios

por lo que está
aflorando la,

econorma
sumergida

" ...

tríal», señala Del Campo. ~n su
opinión, volverán los tiempos du-
ros, pero serán más llevaderos si ~
la linea del zapato caro y de calí- :;
dad logra estabilizarse en el oxte- !:
rior. «Si esto sucede, cada vez S!
serán más las empresas que pue-l
dan permitirse invertir en inno- en China, y la marca «Lorens»no
vaeíón y en ampliar su negocio, lo ha dudado, instalando una fá-
porque los pares valorados en 5 ó brica de esta remota nación. La
7.000 pesetas permiten ya una estrategia de esta empresa ha
rentabilidad más que aceptable». sidomodélica, porque ha seguido
Por último, otro de los moví- combinando esta producción tra-

mientas que deben ser decisorios dicional con los diseños más atre-
en el futuro es el control de las vidas, como los demandados por
distintas fases de producción y «Ouess». Todavía siguen apare-
comercialización, junto a la espe- ciendo noticias de la llegada de
eialízacíón del calzado, a gusto inversores de otras regiones es-
del comprador. Los clástcos zapa- pañolas hasta Almansa, pero
tos de caballero, que ya han pa- cada vez con más claridad el mo-
sado el testigo de la moda a nue- .vimiento es el contrario, y los fa-
vos diseños más atractivos en bricantes locales llevan la batuta
Europa, están triunfando ahora de la distribución, después de es-

La calidad en el zapato fabricado en esta provincia ha hecho a este producto más competitivo

tablecer sus primeros contactos
a través de la Cámara de Comer-
cia.

algo parecido y han sido pioneros
en un control de calidad y de ho-
mologación europea. Según el de-
legado de Industria, José Luis
Moreno, si la situación finan-
ciera y de paridad monetaria no
se modifica se podrá contemplar
el resto del afio con moderado op-
timismo y pensar en proyectos
nuevos. «Para Albacete entera,
la dinámica industrial que ha
creado el calzado está siendo ver-
dadero banderín de enganche
para otras actividades que le
están acompañando en salidas de
prospección de mercados»,

Optimismo
Desde la inicIativa pública

también están llegando ideas, y
tanto ~IAyuntamiento alma n-
seño como la Junta parecen ver
con buenos ojos la creación de un
centro o instituto tecnológico
para el sector. Otro de los gre-
mios más tradicionales, como
son los cuchilleros, han logrado
ayuda de la Universidad para

Estados Unidos, primer
comprador de calzado

aprecia que las exportaciones de
calzado, sumaron 10.920 millones
de pesetas, lo que supuso un 37
por ciento de las exportaciones
. de la provincia a lo largo de dicho
perlado. Ello .sup0t:!.~ün jncr~:
m.etito d.~l23 por ciento respecto
a igual periodo del último año del
cualse tienen datos completos, el
de '1995. .
En dicho periodo se aprecia un

significativo cambio en las len-
dencías del cnmarcio extenor al-
baceteño en lo tocante al calzado.
El primer lugar lo ocupan ahora
los Estados Unidos, con 3.472 mí-
llones de pesetas. más del doble
que en el año 1995.Francia pasa
'a un segundo lugar, con 1.752 mi-.. .
llenes de pesetas y a pesar de ha-
berincrementado su volumen de
compra. Dentro de Europa, si-
guen Reino Unido, Alemania y el
Benelux. No obstante, cabe des-
tacar la penetración en nuevos
mercados: Hong Kong se conso-
lida como la puerta de entrada
del calzado albaceteño y apare-
cen otros mercados como Rusia o
Arabia Saudita.

Albacete. Emilio Fernández
Según los datos facilitados por

la Dirección Territorial de Co-
mercio, con sede en Murcia, el
sector del calzado ha supuesto el
35,75 por ciento sobre eltolal de
las exportaciones de la provincia
de Albacete. Tal cifra supone un
incremento' del 4,58 por ciento
respecto a los resullados del capí-
tulo de exportaciones de la bao
Janza comercial albacetense del. -ano 1994.
Durante la década de loª no-

venta, el calzado ha exparimen-
te.do un crecimiento sostenido en
sus exportaciones, ya que pasó
de 7.215 millones de pesetas en
1991,a 9.727millones de pesetas
en 1995, lo cU.alsupone una tasa
de creClntlento anual del 35,55
por ciento. El afio donde se pro-
dujo el crecimiento mayor ha
sido el de 1993,según los mismos
datos. .
En el año 1995,y por orden de

mayor volumen de compras, los
• mayores clientes del calzado al-
bacetense han sido Francia, con
1.849 millones de pesetas, frente

época en 13:que se !''=~;tró mayor
vl}lt:w.~I'lde venta en 1995, con
1.023 millones y un incremento
interanual del 15,43 por ciento,
seguido del mes de diciembre con
959 millones de pesetas y un au-
mento de su tasa ínteranual del
16.86 por ciento.
Después de indicar estas ct-

fras, puede verse que la capaci-
dad de penetración del sector del
calzado de Albacete en los mer-
cados intermicionales se man-
tiene, además de proseguir su
trayectoria ascendente en el vo-
lumen global de las exportacio-
nes de la provincia de Albacete.
En cuanto al ejercicio de 1996,

último año estudiado por la Dl- .
rección Territorial de Comercio
de Murcia, sobre los datos dispo-
nibles de enero a noviembre se

a los 1.747 millones del ejercicio
precedente. Le siguen a conti-
nuación Estados Unidos, cqr.
1.606 millones en 19~5,írente a
los 1,5JI...5 d.~~d4y con un aumento
déi 1.32 por ciento.
Algo más alejados de ambos

países, siguen en la lista el Reino
Unido con 1.098millones de pese-
taso frente a los 960 del afio ante-
ríor.y un incremento superior al
14 por ciento, y Hong Kong con
l.on millones de pesetas, frente
a los 1.062 millones en el 94 y con
un ligero descenso del 4.80 por
ciento. El resto de los países no
superan los mil millones de pese-
tas en su volumen de compra,
sólo Alemania se aproxima leve-
mente a dicha cifra ya que al-
canzó los 996 millones de pesetas.
Por meses del afio, julio es la'
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Calídady .diseño,reto de' las empresas del
textil en .la región para-ser competitivas

, "

Talavera. Eusebio Cedena
El pasado 5 de marzo, el minis-

tro de Industria y Energía, Josep
Piqué, se reunió en Talavera de
la Reina con el Consejo Intertex-
tíl Español, que retine a la cúpula
empresarial del sector bajo la
presidencia del talaverano Pablo
García, y mantuvo, además, un
remarcado encuentro empresa-
rial sobre el futuro y las nuevas
estrategias del seco
tor textil-confec-
ción, una actividad
de gran relevancia.
en la economía na-
cional, con más de
275.000 empleos, y

. con una muy espe-
cial incidencia en
Casttlta-La Man-
cha, donde da tra-
bajo a alrededor de
25.000 personas con
un volumen de pro-
.ducción cercano a
los 144.000 millones

, de pesetas.
La presencia del

ministro en el Cen-
tro Tecnológico de
la Confección, que
también preside Pa-
blo García, sirvió
para animar a los
empresarios del
sector y mostrarles
el apoyo del Go-
bierno de la Nación.
que, como el propio
Josep Piqué se en-
cargó de recordar,
mantiene varias líneas de ayuda
promovidas desde la Unión Euro-
pea. la más importante de ellas el
Piali.~~texJal que las empresas
pueden acogersé z tnnrés de la se-
gunda fase que ahora sé abre ,:i
que contempla una inversión glo-'
bal de 7.500 millones de pesetas
para los próximos dos afias.
El ministro lanzó un mensaje

de optimismo a ·10$ empresarios y
les animó a seguir trabajando fir-
memente en el sector. pero a la
vez les pidió un «esfuerzo extra-
ordinario» en los próximos años
con el objetivo de superar la crí-
sis y ofrecer productos competiti-
vos en los mercados internacio-
nales, cada vez más copados y
difícües para las empresas que se
dedican a esta actividad. En este
sentido, el ministro aseguró con
rotundidad que este reto de la
competitividad pasa necesaria-
mente por dos claves fundamen-
tales: la calidad y el diseño de la
producción. Los proyectos texti-
les de Castilla-La Mancha, y de
toda España, los rasgos es¡;ecifj· ,

L
A visita del ministro de Industria y Energfa, Josep del ministro Piqué al centro se

Piqué, el pasado 5 de marzo al Centro presentó la Memoria de los años
Tecnológico de la Confección de Talavera de fa 1994.95, la última realizada hasta

Réina, donde presidió un importante encuentro el momento, así como el número
empresarial del sector textil, sirvió para lanzar un J tres de la revista «Al Bies», que

mensaje de optimismo a las empresas y, a la vez, pedir . edita Asintec y dirige el perlo-
a sus responsables un esfuerzo con el objetivo de dista Pedro Pablo Moreno Agudo.

superar la dura crisis de los últimos años. A juicio del . Esta revista es un vehículo decomunicación interna para el
ministro, el reto de la competitividad en el sector pasa sector a nivel nacional y se ha

por dos claves fundamenlales: calidad y diseño. convertldo en et foro de debate
para los protesto- .

'<~",-.'«"l;¡' »,,'~s .,~ :,>, ;;~g.'·-';'>"~é<.;'i:f.¡:'#':';;..;':B{~,np"":' m?;,'~::::;'::;::::';~;:~:,;:::;,":;,::;:;:::;::':;::coi::::.::.::.::.'.:;',:':;,'->;. ;:'::"~:;:::;;":N;;;;;:;:;;~:;:;:;;:::;:'~~~;;~'%':;:':::$./:@;::::{::'+it···nalesdeestaacti-
Xl. ~:;:::::<. " $ ~~ «" ~ ~ , ._",.--'·-::::1<"-:;'·_"':,0.:~é·'<:;::'~':"\0W:;;P*?':'::';'''<:;':::'',::~::,::::'':;::::~::::M:.:::<:::'',::: ..... '•...•.•.•.'.-'•.•..•.•.'.'.:•.:...' :';:,'~;:::::':'~:,':;:'::;:,~::,::'~::'::;,~:::::':~:',':::::::«<':;:'~,;:¡;~'i::'~<.:;". • d d E te úl• ,\ >.:: '. ,'" ,~, • >:'T'~"·"~>:,<:~;,::.:":··,~,·:<·:""'~i&r'$"-:' - .-:-;,-.',:-.-,-~.. -.,-~".~;,; .-:,,-c; ,- ":' ...- ,:,,;::,~,;::;;'::,:;;;~:;:;::~;:::;,;>.:;:~,~:m:;,¡",;;,-;:;:¡;:¡~:-~::--.',;::x--,:;;:::!¡,.VI a n es e u -

;:%;¡¡íiili1;il.11~lillil·:!!III!IIII·!;I¡!:f·i·!:¡¡i¡¡¡f'!i ?iT;ll'II!llllltlllil.liillf ~~~i:~~~:2~1¡~
,',:<.:~:,:,,,,:,:, -,:.;,;.:,;-:'-;;0:';';;'·- ;:Wki)tt'tt\:ilitMft::k.1K.·. .

:--:.-:-_: ;;:::" '::;" -'-'--':;'::::'~:;::::_~;::~'W::::i;;:X";::::::::;::,:: Pasarela CIbeles
;':.;.;::-',::;', ,., :,:,::::=:t~l:~'«:·':::;:Vh;:::<:~'::::;;'
::;;,,;;;;; :t:::': ":b\ii,iútR\:dY: donde se explica

:.;_:::_ ::W'i:;::~·:::::":>:~::'::'~~~:'~,;;:;;,:, -:::¡::\!t¡lMnWmr- que «Talavera de
'-·'t¡·WW:UK la Reina vivió su'

:;:::::::';~W:::'~::::

-0ttf}Di::- gloria particular
"Wt,:~::é- con la presenta-

·1W~:!gF ción de la colee-
-'-'W# ción del diseñador
'~:

Joaquín Verdú, co-
mercializada y dis-
tribuida por la em-
presa talaverana
Globaltex),
además de los per-
files de. diversas
empresas y un amo
plio resumen de las
actividades, en-
cuentros y joma- '
, das desarrolladas
en el Centro Tec-
nológico a lo largo
del último año.
En Castilla-La

Mancha existen en
torno a 750 empresas del textil-
confecCión que pueden acceder a
los numerosos servicios de este
centro, aunque el principal nú-
cleo de producción se encuentra
en la propia comarca de Tala-
. vera, seguido de Toledo, Albacete
y Cindad Real, con nna actividad
mucho más reducida en Cuenca
y Guadalajara. El sector, como se
ha dicho, da empleo en la comu-
nídad t!!Jtónoma a unas 25.000
personas y genera un volumen de
producción de 144.000 miH.-mes
de pesetas. En la actualidad, la
'región castellano-manchega
ocupa-la tercera plaza en España
en cuanto a emp1e.!ldosy número
de empresas, después de Cata-
luña, que ocupa el primer lugar,
y la Comunidad Valenciana.
En el conjunto del país, se cal-

culan alrededor de 8.800 empre-
sas con una producción global de
2.248.900 millones de pesetas y
276.300 empleados, magnitudes
económicas nada desdeñables en
el conjunto de la actividad econó-
mica naeíonal. .

El ministro de Industria animó a los empresarios a seguir trabajando firmemente en et sector textil

cos, vino a decir Piqué, que les
distingan por su alto nivel de
otro tipo de producciones, de tal
forma que su competitividad no
se establezca tanto en los bajos,
!:ostes como en su elevada cali-
a d : -';Clt>ños. a y sus u...._... .

Salir de la crisis
Estas palabras del ministro vi-

nieron a confirmar el mensaje "
que IQ5 representantes empresa-
riales del sector en la comunidad
autónoma vienen lanzando desde
hace tiempo como el medio más
eficaz para afrontar la dura crisis
de los últimos años, que provocó '
el cierre de muchas empresas en
Castilla-La Mancha. Según el mi-
nistro de Industria, a estas altu-
ras y si se dan estas premisas
existen elementos suficientes
para pensar que a partir de 1997

- las empresas podrán' superar las
situaciones de angustia econó-
mica y salir adelante con ga-
rantías de éxito. Josep Piqué es-
pera que 1997sea un año de crecí-

miento económico en todos Jos
sectores y qne ello repercuta
muy positivamente en las empre-
sas textiles. En esta recupera-
ción, un elemento a destacar será
la actIvidad que pnedan desple-
garse en los centros tecnológicos
como el de Talavera, cuyas ínsta-
ladones alabó y de cuyo funcío-.
namiei1~~!:'!1 favor del sector de-
penden en buena medida los ob-
jetivos propuestos dentro de esta
actividad.

Apoyo institucional
Este 'centro. como se sabe, fue

inaugurado en jnnio de 1994 y
está gestionado por una sociedad
denominada' Asintec que se cons-, '
tituyó en 1990 bajo la presidencia:'
de Pablo Garcíá, auténtico motor. '.
de las iniciativas de toda índole ..
que allí se desarrollan con un im:,;:.
portante apoyo del Ministerio, el:';'
Ayuntamiento talaverano y, so-:
bre todo, de la consejería de In-:
dustría y Trabajo de la Junta de
Comunidades. Durante-la visita','
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La exportación, principal asignatura pendiente
de muchas pymes de Castilla-La Mancha

Ciudad Real. C. del Campo
La puesta en marcha de planes

estratégicos y la realización de
un marketing internacional para
las pequeñas y medianas empre-
sas interesadas en iniciarse en el
mundo de la exportación, son al-
gunas de las claves que se dieron
a conocer, recientemente. en la
Cámara de Comercio de Ciudad
Real en el marco de unas jorna-
das regionales sobre comercio ex-
terior.
Medio centenar de directivos y

técnicos de pymes se sumaron a
la iniciativa en que se hizo hinca-
pié en la necesidad de favorecer e
impulsar la internacionaJizacián
de las empresas de Castilla-La ¡;¡
Mancha. ~
y es que, según se puso de ma- ~

níñesto por parte de los distintos .ffi
ponentes ante los asistentes, en ~
su mayoría un nutrido grupo de
empresarios que están iniciando
sus primeros contactos para ex-
portar sus productos. «ya no se
trata de vender 10que se produce
ni de fomentar las ventas, ha-
ciendo o recurriendo al des-
cuento, sino de ofrecer 10 que
verdaderamente demanda el
cliente». En definitiva, para el po-
nente Luis Jiménez Herrero, dí-
rector de Promoción y Desarrollo
Internacional del Club del Exte-
rior, se trata de optimizar las va-
riables que han de conjugarse en
la empresa: promoción, produc-
ción, precio y distribución.
Éste dio a conocer las principa-

les razones que conducen a una
empresa a la exportación, entre
ellas, una economía más global,
integración de las economías en
bloques comerciales y el au-
mento de la competencia. Al
mismo tiempo, criticó la actitud
de las empresas españolas por
«dejarse comprar», más que em-
peñarse en exportar, en toda su
extensión, sin perfilar planes glo-
bales de exportación' continuada.

Varios expertos expllcaron a empresarios de la región las claves para exportar sus productos

No obstante, Jiménez Herrero
consideró que España ha dupli-
cado sus exportaciones en los úl-
. timos años, aunque todavía se
sitúan en el dos por ciento.

Materias plásticas
En referencia a Castilla-La

Mancha, la región se acercó en el
periodo de enero a noviembre del
año pasado en los 174.000 millo-
nes de pesetas, en exportación,
mientras que las importaciones
superaron los 225.000millones de
pesetas. Fue precisamente la pro-
vincia de Ciudad Real, después
de Toledo, la que mayor número
de ventas al exterior realizó el pa-
sado año 1996, con algo más de
37.000 millones, frente a los
18.000millones que dedicó al área
de importación.
Según se destacó en el marco

de estas jornadas, financiadas
por el fondo europeo Feder y la
Junta de Comunidades, fueron

las materias plásticas, bebidas al-
cohólicas y vinagre, material
eléctrico, productos químicos
orgánicos, carnes, grasas y acei-
tes, productos lácteos y huevos
de ave, los productos más solící-
tados a la empresas cíudadrea-
leñas, que también exportaron
mobiliario médico-quirúrgico,
manufacturas de cuero, azufre,
yesos, productos cerámicos y de
molinería.

Redes comerciales .
También se señaló que las ayu-

das a la exportación, más que
subvenciones, deben convertirse
en ayudas estratégicas para la
búsqueda de redes comerciales,
agentes y apoyos legales. Luis
Jiménez insistió en la convenien-
cia de que las empresas cuenten
con servicios de consultoría para
perfilar las estrategias y superar,
de una vez, «el miedo psícoló-
gíco» a la acción exportadora.

Por su parte, el director de Ne-
gocio Extranjero del Departa-
mento de Comercio Exterior,
José Sevilleja Alonso. resaltó la
importancia de las fuentes de in-
formación para la prospección de
mercados exteriores, partiendo
de la realidad de las empresas es-
pañolas; el 93 por ciento de las
mismas son pymes, con limitada
capacidad financiera, tecnoló-
gic'<Í'y comercial y con grandes
dificultades para acceder a la in-
formación necesaria para elabo-
rar.sus planes de exportación. En
este sentido, indicó que muchas
empresas, aún habiendo reali-
zado operaciones de este tipo. no
utilizan todas las medidas de
apoyo que la Administración
pone a su disposición.
É~te incidió en la importancia

de estas ayudas «motivadoras»,
especialmente a la formación e.
información, que les da pie a im-
pulsar su presencia en ferias y
misiones comerciales.

De la Buena 1No

a la BuenaDlpU1"oción de
Guodolo lora
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I Breves .! ••

La dirección y los trabajadores de la em-
presa (Balneario y Aguas del Salán de Ca-
bras» han alcanzado un acuerdo, después de
más de un año de negociación, para la firma
del convenio colectivo, que contempla una SU~
bida salarial de un 3,5 por ciento para el año
1996y de un 2,6 por ciento para 1997,del que
se beneficiarán' los 96 trabajadores de la em-
presa conquense.

Frimancha
La empresa Frlmancha, situada en Valde-

peñas (Ciudad Real), registró durante el pa-
sado ejercicio unos beneficios netos de 246mí-
llenes, un millón más que en 1995,mientras
que el importe neto de la cifra de negocios se
fijó en 14.269millones, frente a los 13.334 mi-
llones del año antes. Según la información fa-
cilitada por la compañía a la Comisión Nacio-
nal del Mercado de Valores (CNMV), «a lo
largo del ejercicio se han hecho notar los efec-
tos negativos que, sobre la cifra de ventas de
la línea de vacuno, ha provocado la crisis de-
satada en Reino Unido).

Cadegesa
Cadegesa, empresa de trabajo temporal ha

abierto una nueva delegación en Toledo. Las
oficinas están situadas en la Avenida de Bar-.
ber, número 2 y a ella pueden dirigirse empre-
sas y demandantes de empleo de Toledo. Ca-
degesa fue fundada en 1986y desde entonces
ha colaborado con numerosas empresas y or-
ganismos, proporcionando empleo a un im-
portante número de trabajadores.

Tudor Azuqueca
La dirección y sindicatos de Tudor en Azu-

queca de Henares (Guadalajara) han regis-
trado recientemente ante la Delegación de In-
dustria y Trabajo de la Junta el texto del con-
venio laboral en vigor para esta factoría desde
1997. El convenio fija una subida salarial para
los 373 trabajadores de esta planta de un 1,6
por ciento sobre las actuales tablas salariales.
La Sociedad Española del Acnmnlador Tudor,
perteneciente a la mnltlnacional Exide, se de-
dica a la fabricación de baterías.

Gas Castilla·La Mancha
El presidente de la empresa Gas Castilla-La

Mancha, Carlos Torralba, ha indicado que las
obras de construcción de la red distribuidora
de gas natural en Talavera de la Reina comen-
zarán dentro de unos tres meses. Estas obras.
según Torralba, se realizarán de fonna para-
lela a la construcción del gaseoducto que co-
nectará Mocejón con Talavera, pasando por
Torrijas. y cuya finalización' está prevista
para dentro de año y medio.

SuzuId
La compañia japonesa Suzuki se encuentra

a la espera de que el Ministerio de Economía y
Hacienda haga efectivo el pago de las ayudas
contenidas en el Plan de Viabilidad de la em-
presa con el fin de hacer efectiva su segrega-
ción de la planta de Manzanares del Grupo',
Santana.

,!,

'Angel,Fernández (Adeccó): Lo importante es que
lostrab~adores puedan,acceder al mercado··laboral,
A

ngel Fernández Marlln, dirige la compañía de trabajo temporal
. «Adeceo» desde comienzos de año y no duda en calificar como
. positivo este tipo de contratos ya que permite «al desempleado»

entrar en el mercado de trabajo con las mismas garantías que cualquier
trabajador. Sus objetivos para 1997 son poner en marcha Adecco-

Fórmación, plan del que se podrán beneficiar más de 20,000 trabajadores
en paro, implantar la informatización en todas las delegaciones y continuar
con InserAdecco, programa que integra a colectivos marginados, de tercera

edad y jóvenes demandanles de primer empleo al mundo laboral.

Angel Fernández
Martín es el director ..

.de Adecco en Toledo,
empresa de .trabalo

temporal que comenzó
a funcionar a

principios de año

Toledo.F.R.
Estar al frente de

una empresa de tra-
bajo temporal como
es Adecco, le ha ayu-
dado a Angel Fernán-
dez Martín a defen-
der desde su expe-
riencia este tipo de
contratación. Por eso
reitera que debe ha-
ber una distinción
entre los contratos
basura que establece
la legislación y los
que ellos ofrecen a
los trabajadores de-
sempleados que se
acercan a su em-
presa, ya que se les
da todas las ga-
rantías que esta-
blece la legislación
laboral. además de
ofrecer la posibili-
dad de entrar en el
mercado laboral con
las mismas ventajas
que cualquier otro
trabajador.

Pero lo más im-
portante para
Fernández Martín es
que muchos de los
trabajadores que
contratan en Adecco
terminan trabajando para la
empresa que los ha solící-:
tado. (Les ofrecemos lapo-
sibilidad de entrar en el
mercado laboral yeso es lo
.másimpprtanten. asegura.

. -¿Cuándo surgió Adecco?
-En Toledo comenzó en

enero de este año. En Es-
paña llevamos desde el año
86. concretamente comenza-
:mas en-Cataluña. donde si-
gue estando más desarro-
llado el trabajo temporal,
Tenemos 210 delegaciones
en toda España. En Castilla-
La Mancha tenemos cinco
delegaciones. El balance no
puede ser más positivo en
1996. En España hemos
puesto a disposición de las
empresas más de 15.000tra-
bajadores y en el 97 espera-
mos llegar a los 18.000.

-¿Cuál es el volumen de

facturación? .
A nivel nacional hemos

facturado más de 33.400mi-
llones de pesetas. Adecco es
la primera empresa del sec-
tor en España y las previsio-
nes para este año están ci-
fradas en 46.000millones, lo
que supone un crecimiento
del 39 por ciento. .

-Las reuniones que están
manteniendo Jos agentes so-
ciales para reformar el mer-
cado laboral. ¿Cree que pero
judicará de alguna manera
a este tipo de empresas?

-Pensamos que no.
Además tenemos mucha ex-
periencia internacional en
otros países europeos. El
trabajo temporal tiene su
mercado y son aquellas ne-
cesidades temporales que
hay en la empresa. pero no
pretendemos cubrir puestos

permanentes de la
empresa. No es
nuestra función. No
se trata de sustituir
puestos permanen-
tes.

-¿Cuál es el má-
ximo de tiempo que
establece la ley
para contratar a un
trabajador tempo-
ral? .

-Depende del su-
puesto obra o serví- .
cio y el máximo de
contratación es lo
que dure la obra.
Otro supuesto son
las eventualidades
que pueden ser por
las circunstancias
de producción, ex-
.cesós de pedido o
porque tengan acu-
mulación de tra-
bajo y ahí puede
ser de seis meses.
El tercer supuesto
es cuando sustitui-
mos a los trabaja-
dores. de la em-
presa que están de
.baja laboral o están
de vacaciones y
aquí el tiempo es el
que dicho trabaja-

dor dure fuera de la em-
presa. El último es el de pre-
selección y es cuando hay
un-puesto vacante en la em-
presa y debe cubrirlo y
están hasta los tres meses.
No podemos cubrirlo de
forma permanente. eso no
es trabaio temporal. Me pa-
ree~,muy bien la reforma la-
bot,~l y que lleguen a acuer-
dos' los agentes socialespara que no precaríce el em-
plep y haya un mayor grado
de,fstabilidad laboral.

-,.¿Existen inuchos contra-
tos-temporales?

Si vemos los datos de em-
pie o que hay en España
existe mucha temporalidad
en el empleo. Sólo el 0,4 por
ciento de la población tra-
bala a través de empresas
de trabajo temporal.
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«Puerta ,d~ Toledo», un innovador proyecto regional
para.laF~ria Internacional del/Mueble de Madrid.. '

O
EL 15al 20 de ~bril

se celebra er el
Parque Ferial Juan
Carlos 1, la Feria

Internacional del Mu~ble
de Madrid, en la que han

confirmado su participación
cuarenta empresas

procedentes de Castiltá-La
Mancha, de las cuales

veintiocho forman parte del
«Parque Toledo», un área

de presentación de
empresas agrupadas,

donde se exhibirárilas
propuestas de las firmas .

respetando. su
independencia y que

ofrece más beneficios

Totedo. P. Hernández ~.~ ....~.
El martes se presentó en el ~ '.-'~ ,':>:"

Centro Tecnológico de la Ma·... - -
dera, en Toledo, la Feria Interna- g
cíonal del Mueble de Madrid,'que o
se celebrará. del 15 al ~Ode abril
en el Parque Ferial Juan Carlos l.
En este certamen, uno de los más
importantes de Europa; -partici·

, parán cuarenta empresas de Cas-
tilla-La Mancha, de las que 28
(hasta el momento) forman parte
del proyecto (Puerta de Toledo»,
una novedad en esta edición,ya
que se incluye dentro de un área
denominado «parque», dondelas
empresas se encuentran agrupa-
das por regiones, para las que.se
ha diseñado una decoración dife-
renciada y donde se exhibirál.,'las
propuestas de las firmas respe-
tando su independencia. .;
Esta nueva fórmula de presen-

tación en esta feria respondea la
necesidad de mejorar la presen-
cia de estas empresas de la' re-
gión sin que suponga un desem-
bolso económico importante.

Toledo. P.H.
Desde mañana, día H. hasta el

próximo domingo se celebra en
la localidad toledana de Sonseca
la V edición de la Feria del Mue-
ble y Afines de Castilla-La Man-
cha y que este año contará con la
presencia de 22expositores,iJro-
cedentes en su mayoría' de la pro-
vincia de Toledo,' aunque la re-
presentación también abarcará a
otras industrias auxiliares o rela-
cionadas con el mueble.
La celebración de esta feria es

el resultado del esfuerzo reali-
zado por la Asociación de Empre-
sas del Mueble de Sonseca Y:Co-
marca (Aemsye) y las entidades
que han colaborado en su desa-
rrollo, Junta de Comunidades,
Diputación de Toledo, Ayunta-

'
''..

. . ¡ .

I
',."":',"~{i.f;':i::t"1t:~~,,··J:").'ÚJ',::'::

El proyecto «Puerta de Toledo)) fue presentado el martes en el Centro Tecnológico de la Madera

Así, el proyecto «Puerta de To-
ledo» permitirá, entre otros bene-
ficios, reducir costes y realizar
acciones globales para su promo-
ción.
Según "explícó en la presenta-

ción de esta feria el consejero de
Industria y Trabajo, Alejandro
Alonso, mantener un buen nivel
de colaboración con !fema es fun-
damental para el desarrollo em-
presarial de Castilla-La Mancha,
pues es el mejor recinto ferial de
Madrid y está muy cerca de la re-
gión. Para Alonso, el proyecto'
(Puerta de Toledo» es muy inte-
resante para, el futuro desarrollo
de este sector, el segundo más
importante de la región en
cuanto al número de empleos
que genera y que factura anual-

mente unos 50.000 millones de
pesetas.
La Junta de'Comunídades co-

laborará con las empresas apor-
tando el 30 por ciento del presu-
puesto total.
En la presentación también es-

tuvieron presentes el presidente
de la Asociación de Empresarios
de la Madera de Castilla-La Man-
cha, Miguel Pantoja Renilla; el
director general de Desarrollo In-
dustrial. Fernando Sánches Bó-
dalo; el director de la Feria ínter- .
nacional del Mueble de Madrid,
Santiago Quiroga, así como re-
presentantes de las empresas
participantes en el «Parque de
Toledo~~.
Según se explicó en este acto,

«Puerta de Toledo~) es una pe- '
. .

Empresas del mueble'de la.
región tienen una. cita este.
(m de semana enSonseea

miento de Sonseca, Caja Ruralde
Toledo, que este año actúa por
primera vez como patrocinador,
y la Federación Empresarial de
Castilla-La Mancha de Economía
Social (Fecmes).·
Lo que se pretende con este

certamen, según palabras del
presidente de Aernsyc, jesús Pa-
lencia, es desarrollar fórmulas de
promoción conjunta que permi-
tan mostrar y comercializar ade-
cuadamente la producción de

uno delos 'subsectores más ca-
racterísticos de la economía tole-
dana. Además, el objetivo a me-
dio plazo es consolidar la feria
como principal escaparate regio-
nalde las empresas del mueble y,
a la vez, un encuentro multisec-
torial en el que tengan cabida
otros productos representativos
de la zona.
Desde la constitución en el año

'1991 de la Asociación de Empre-
sas del Mueble y Afines de Castí-

queña ciudad, con sus calles,
avenidas y plazas, para la prác-
tica del comercio, todo ello en el
entorno de un parque abierto,
tratando de emitir las caracterís-
ticas propias de la comunidad
'autónoma.
«Puerta de Toledo» actuará ini-

cialmente en el pabellón 7 y por
una parte convocarán a aquellas,
, empresas que tienen gran capaci-
dad industrial y comercial y.que
se sitúan en grandes superficies
de exhibición y, por otra, a solici-
tud de la Asociación de Empresa-
rios de la Madera, se ha generado
un programa de selección de pro- ,
ducto con participaciones agru-
padas que permitan mostrar de
una formaclara lo mejor de la in-
dustria de ia región.

• lía-La Mancha se ha estado traba-
"jando en meiorar ía capacitación
profesional y la formación em-
. presaríaí de los trabajadores del .
sector con la organización de
cursos; avanzar en la perspectiva
de una gestión centralizada de
compras y de contratación con-
junta de servicios para racíonali-
zar costes y disminuir gastos y,
por último, sentar las bases de
una política de ventas común,
como la elaboración de catálo-
gos, asistencia colectiva a ferias
o la organización de las mísmas..
En esta quinta edición, la orga-

nización ha pretendido incre-
mentar el número de exposito-
res, aumentar las vías de comer-
cialización directa y atraer a más
visitantes.
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Agronoticias

SegurosRGA
Seguros RGA. compañía de las Cajas Rura-

les, cerró el ejercicio de 1996con una cifra de
negocio directo de 11.711millones de pesetas,
un 33 por ciento más respecto al año anterior.
La cifra total de negocio alcanzó los 23.510mi-
llones de pesetas, considerando además de la
venta directa de seguros, la captación total de
primas de seguros agrarios. las aportaciones
a planes de pensiones y los ingresos por in-
versiones. Ha tenido unos resultados después
de impuestos que arrojan unos beneficios de
720millones de pesetas. un 88 por ciento más
que el año anterior. Las reservas técnicas
constituidas han alcanzado la cifra de 22.822
millones de pesetas.

Reducción del consumo de fruta
Las asociaciones agrarias solicitarán al

Ministerio de Agricultura que fomente. me-
diante campañas publicitarias, el consumo
de fruta fresca, tras detectar que los españo-
les han reducido de forma alarmante los cítri-
cos y las hortalizas de su dieta diaria. Entre
los años 1990 Y 1995 los agricultores dejaron
de vender 2.300.000 toneladas de fruta fresca,
cuyo valor ascendió a más de 310.000 millones
de pesetas. Según Asaja, la comodidad en la
alimentación Y las fuertes campañas publici-
tarias de empresas privada en favor de las
ventas de postres preparados, son los dos ejes

• que han influido negativamente en el con- '
sumo de estos productos del campo.

Ventas de aceite de oliva
Las ventas de aceite de oliva se situaron

durante el mes de enero en 40,5 millones de li-
tros, 10 que representa un incremento del
29,87 por ciento en relación con el mismo mes
. del año anterior, según los datos de la Asocia-
ción Nacional de Industriales, Envasadores y
Refinadores de Aceites Comestibles (Ante-
rae). De este volumen, unos tres millones de
litros correspondieron al aceite virgen extra
de hasta un grado; 2,3 millones al virgen de
hasta dos grados; 21,5 millones de litros al
oliva dehasta 0,5gradosy 13.191millones de
litros a la variedad entre 0,5Y1,5grados.

Programa Leader
El consejerode Agricultura y Medio Am-

biente, Mariano Maraver se reunirá hoy con
todos los presidentes Y gerentes de los pro-
gramas Leader en la región para que el direc-
tor general responsable de estos programas
en el Ministerio de Agricultura explique las
causas de la paralización de las aportaciones
del Gobierno central a estos planes comunita-
rios de desarrollo rural. Según Maraver, es
poco serio que se interrumpan las subvencio-
nesprocedentesdelMAPA.

Vmos de Mondéjar
Las.primeras 7S.OOObotellas de vino de la

marca «vega Tajuña)), acogido a la Denomi-
nación de Origen «Mondéiar», en la provincia
de Guadalajara, saldrán al mercado esta
misma semana Y serán distribuidos por toda
España. Así lo indicó el propietario de Bode-
gas"Mariscal; Eusebio Mari"":¡\. elaborador
de los citados caldos.

Nuevas fónuulas para relanzar la producción
de resina demodo rentable y competitivo

E
L Gobierno regional. y el Instituto Nacional de Investigaciones

Agrarias (IN lA) firmarán próximamente un convenio de .
colaboración para la puesta en marcha este año de un programa

experimental de extracción de resina, con el fin de relanzar la producción
de esta sustancia con métodos modernos, de modo que sea rentable y

competitiva. El acuerdo permilirá que durante este año. se realicen cursos
para aprender la técnica de extracción denominada «pica de corteza".

Toledo.D.T.
En la reunión que mano

tuvo la pasada semana la
Mesa Sectorial de la Resina,
órgano que se constituyó en
noviembre del pasado año, se
han buscado acuerdos en dos
puntos fundamentales para
la puesta en marcha de la
fase experimental: la realiza-
ción de cursos dirigidos a
nuevos resineros, en los que
aprenderán la técnica de ex-
tracción denominada «pica
de corteza», así como el esta-
blecimiento de «matas expe-
rlmentales» para tener resul-
tados concretos de produc-
ción este mismo año. '

Técnicas rentables
Según el director general

de Medio Ambiente, Alberto
Saiz, el sector de la resina co-
menzó a decaer cuando los
costes de producción de esta
sustancia dejaron de ser com-
petitivos en el ámbito ínter-
nacional, dado que los méto-
dos de extracción, denomina-
dos «azuela», eran demasiado
caros. Por ello, se investiga-
ron otras técnicas más renta-
bles, que con menor trabajo,

un mismo resinero pudiera
actuar sobre más árboles y
obtener mayor producción 'y
así abaratar costes y permitir
precios competitivos. .
Esto se abandonó en la dé-

cada de los 80 porque, a pesar:
de estos esfuerzos, el mer-
cado internacional evolu-
cionó negativamente y los
costes de producción de la re-
sina española dejaron de ser
competitivos en relación-a
los de otros países como'
China o Brasil.

Futura evolución
No obstante, ahora se

están retomando estos estu-
dios y su puesta en práctica,
ya que los precios actuales y
su futura evolución, así como
las industrias de tintas y pin-
turas«demandan la produc-
ción de resina), según el di-
rector general de. Medio Am-
biente Natural. "
Por ello, desde la Mesade

la Resina se pretende relan-
zar esta actividad, aplicando
unos métodos de obtención
modernos, experimentando
con nuevos resineros ydl-
señendo las matas o unida-

des de explotación que sean
adecuadas a las condiciones
naturales de las zonas pro-
ductoras de la región, funda-
mentalmente Cuenca y Gua-
. dalajara.

Para que esta actividad en
la región fuera rentable y
competitiva sería necesario
obtener una producción de
dos kilos y medio de «miera»
por año y árbol, así como que
cada resinero trabajase en
torno a unos 7.000 árboles.

Más producción
Según indicó Alberto Saiz,

estos son los puntos de refe-
rencia sobre los que se expe-
rimentará este año y espera
que los resultados sean «ha-
lagüeños y en años sucesivos
se pueda aprovechar regular-
mente, si no toda la superfi-
cie que tradicionalmente se
resinaba, sí la parte más pro-
ductiva, de forma que pueda
fijar a un. sector de la pobla-
ción a una actividad tradícío-
nal rentable económica-
mente y buena para la con-
servación 'del medio
forestal». Este mes comen-
zarán los cursos.

La nueva mesa de precios de earne de caza· en la
Lonja de Ciudad Real moverá 1.500 millones

Toledo.D.T.
La Lonja Agropecuaria de

Ciudad Realconstituyó la pa-
sada semana la primera mesa
de precios de carne de caza
de España tras llegar a un
acuerdo los representantes
de la Asociación Agraria Jó-
venes Agricultores (Asaia), y
la Asociación de Productores
de Caza de Castilla-La Man~
che (Aproca).
Según fuentes de la Lonja,

la mesa de caza moverá al
año cerca de 1.500 millones
de pesetas y supondrá un re-
. ferente para Castilla-La Man-
cha por la importancia que
tiene esta actividad en la re-
gión, sobre todo en Ciudad
Real, donde los cotos ocupan
más del 81 por ciento ~la.su.,
perficie provincial, aproxl-

madamente 17.300kílóme-
tros cuadrados.
En la reunión de la semana .

pasada se procedió a la elec-
ción de los diez miembros de
cada uno de los sectores y se
aprobaron las normas-que
van a regir el funciona-
miento de la Junta de Precios
del sector de la carne dE!' Caza
y la mesa de precios.
Esta mesa va a tener un

carácter estacionario, ya que
únicamente se dictarán' pre-:
cíos durante la temporada de
caza, que se prolonga desde
mediados de septiembre al
mes de febrero. .
La mesa de precios emitirá

cotizaciones en caza mayor
de carne de jabalí y ciervo,
para.losque. se. dictará." F7
cios distintos según 'kH;ate-

goría del rececho y montería,
así como de conejo, perdiz y
liebre. dentro de la caza me-
nor.
Las reuniones de la mesa

tendrán una periodicidad
'quíncenaly los precios se ñ-

jarán en origen; según las
mismas fuentes. La cotiza-
ción de la carne de 'venado
será una de las más relevan-
tes, dada la repercusión Que
está adquiriendo su comer-
cialización fuera de España,
como 10 demuestra que du-
rante la última década, este

. producto haya conseguirlo
por su calidad acceder a los
mercados internacionales
más competitívos.
Asaja se ha mostrado satis-

• •

mesa, pionera en España-;
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UPA estima las pérdidas para el
sector de cultivos herbáceos en
. 30,000 millones de pesetas .

Toledo. D.T.
La Unión de Pequeños Agrí-

cultores (UP A) ha mostrado su
total rechazo a la propuesta
aprobada por la Comisión Euro-
pea por iniciativa del comisario
Franz Fischler de reducir el
gasto agrícola previsto para la
campaña de 1997198en 1.482mi'
llones de ecus (245.000 millones
de pesetas). Esta redución,
según la organización agraria,
tiene como principal sector per-
judicado el correspondiente a los
cultivos herbáceos ya que en él
se propone una reducción de
1.400millones de ecus en los pa-
gos compensatorios de la cam-
paña 97198(231.000 millones de
pesetas).
UPA ha exigido a la ministra

de Agricultura, Loyola de Pala-
cio, que rechace radicalmente
esta propuesta cuando sea deba-
tida en el próximo Consejo deMi-
nistros de Agricultura de la
Unión Europea, por las gravísi-
mas repercusiones económicas
que puede tener para el sector de
cultivos herbáceos español.
La propuesta de precios, apro-

bada por el Colegio de Comisa-
rios, incluye la reducción en una
media del 6 por ciento de las ayu-
das directas a los productores de
cultivos herbáceos (reducción de
un 7,3 por ciento para cereales y
de un 4,2 por ciento para oleagi-
nosas) y en un 26,8 por dento las
ayudas destinadas a compensar
las retiradas de tierras. UPA re-
cuerda que esta propuesta ya
tuvo un rechazo total el pasado
verano, tanto por lo que se re-
fiere a todo el sector productor,
como a la posición de la mayor
parte de los Estados miembros.
Por otro lado, UPA ha convo- .

cado para el próximo 12 de abril
una manifestación en Madrid
para instar a la ministra de'Agri-
cultura a que tenga una mayor
firmeza para defender una mejor
. reforma de la OCM del aceite.

Los productores de compost se asocian en
cooperativá al amparo· de ía normativa regional

-' ' " ' ,

, ",",

Cuenca. Miren Delg~:do
La cooperativa Reconsa, :que

agrupa en el término municfpal
de Casasimarro a una docena de
negocios dedicados a la produc-
ción del compost, lleva algo más
de un año dedicada a la recogida
de este sustrato del cultivo "del
champiñón con el fin de buscarle
una salida comercial y evitar
problemas medioambientídes.
La idea surgió a raíz del Decreto
de la Consejería de Agricultura,
en el que se recogen una serie de
incentivos para este sector.
Esta cooperativa coordina. dos' -

áreas de recogida controlada de
vertidos, distribuidas de manera
estratégica por toda la comarca
de La Manchuela, con el ñn de
evitar posibles focos de contamí-
nación. Reconsa recibe alaseso-
ramiento del Centro de
Investigación, Experiment,ación
y Servicio del Champiñón
(C1ES), con sede en el muuicipio
de Quintauar del Rey.
A juicio del director delC1ES,

José Pardo, «realisa una ,labor
muy buena porque se rompe con
la dispersión anárquica de verti-
dos que había antes y se le da un
valor añadido al compost desde
el punto de vista comercial,
ha:}ia zonas como el Levante .0

Almerí<i~-
Este .centro. qi:e depende de la

Junta de Comunici¡1~ett y la
Diputación Provincial de
Cuenca, es el único que se dedica
en España al estudio y 'produc-
ción del champiñón con el fm de
incrementar su calidad y reducir
los costes de cultivo. Entre los
logros conseguidos en sus casi
ocho años de andadura, cabe des-
tacar los estudios sobre'la utili·
dad del orujo de uva ag'()tadoen
la producción del compost, diver-
sos descubrimientos sobre el
agente patógeno ñencmtnado
«mole seca» y la óptima regula-

x"~<''''..:q;¡gi .,'

El ClES es el único en España que se dedica al estudio del champiñón

ción de insecticidas para contro-
lar la acción de los mosquitos.
El CIES consta de un área de

laboratorios Y administración,
una zona de experimentación
con cultivos Y varias dependen-
cias con almacenes. Varias
naves desarrollan la experimen-
tación del cultivo con el máXimo
grado de climatización automati-
zada. Los resultados que aquí se
Dttienen pueden ser reproduci·
dos eil la práctica Y obtener
importantes beneficios en cuan-
to a calidad y produc!.i:.:idad.

Tecnología punta
En los laboratorios se realizan

los seguimientos sobre varieda-
des comerciales de champiñón,
se estudia el suplemento nutriti-
vo de compost elaborado Y tam-
bién se analiza la influencia de la

,I'"\J . EL
\ ~

- ........ le ............"-'. ~ ,..OL1".L~]
DE LA

FACILIDAD
•

calefacción a propano en los cul-
tivos. En esta zona, que está
dotada de tecnología punta, se
optimiza también la técnica
medioambiental de producción,
se regula el uso de insecticida'
órgano-Iosforados Y se comprue-
ba la tecnología poscosecha del
champiñón cultivado con desti-
no a fresco. -

La principal utilidad de este
centro estriba en la inmediatez
de los servicios que presta y en
su carácter gratuito como en el
caso de la analítica de materias
primas para fabricar el compost.
El agricultor también puede
beneficiarse de asesorías sobre el
champiñón Y los servicios tri-
mestrales de publicaciones.
Además de este centro de-
Quintanar del Rey, en Europa
hay otros análogos en Francia,
Holanda y Reino Unido.

$11I","M ClYJI1r.t p,,-,_Ih ...w.
!:~~~,!~...----
--~~_._._". ..+_"'_._."GoI'_.'_...-."'_ ...,....._ ..----
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ENTREVISTA

Rafael, Martín Molero:hccEste
., ,'C , • ,," "',

añoveremos productQs'de
Caja' Rural muy innovadores))

D
ESDE hace algo más de dos años Rafael Martín
Mol.eroasume la Dirección General de la Caja

.. .Áural de Toledo, En este tiempo, ha conseguido
culminar con éxito un programa de «autosaneamíento ..
de la entidad, que ha dado ya sus frutos con unos
resultados positivos en el pasado ejerciCio, Sin

embargo, para Martín Molero, antes que los beneficios
hay que tener en cuenta la solidez de la entidad, Para·
este año ha anunciado nuevos productos que pondrá en

marcha Caja Rural ..absolutamente innovadores".

Toledo. PUar Hernández
-Como director general de

Caja Rural de Toledo. supongo
que estará satisfecho del positivo
balance del pasado ejercicio .
. ' -Efectívamente, ha sido un re·
sultado positivo para la entidad.
Hemos aumentado nuestros acti-
vos totales en 23.909 míllones.:
una cifra importante; hemos con-
tinuado el plan de autosanea-
mlento que nos impusimos en su
día y es un capítulo ya cerrado en
el balance de nuestra entidad; se
han aumentado los recursos aje-

, nos en 14.000millones. En cuanto
al activo, también lo hemos au-
mentado y estamos en una cifra
superior a los 88.000 millones. El
resultado son 803 millones de be-
neficios, después de pagar im-
puestos, Pero hemos dejado unas
dotaciones genéricas, no especíñ-
cas. de 2.762 millones de pesetas,
es decir, que con los resultados
de este ejercicio hemos seguido
la línea de robustecimiento de la
entidad. Hemos tenido unas dota-
ciones acumuladas en el año de
3.712 millones que lógicamente
'salen también de los resultados
económicos de nuestra empresa.
La valoración no es nada

romántica, puesto que lo que pre-
veíamos en enero de 1996 ha te-
nido sólo una variación de un
millón de pesetas al final de ese
año. El ejercicio es buene para
nuestra empresa puas lográba-
mos el viejo ~u~ñcque teníamos
hace dos años, negar a unos fono ,
dos d~ dotaciones del 100por cien
y hemos cerrado con un 101.74
por ciento, lo que significa que
esta entidad es absolutamente
sólida para esos planteamientos.
-¿Cuál es el secreto de estos

buenos resultados?
-No hay triunfalismo ni

alegrías, pero sí satisfacción por-
que hemos conseguido lo que
pretendíamos, una f!mrresa só·
lida. La gen.~~rlo se debería fijar
t~~~óen los beneficios de la entl-
dad como en su solvencia.
Cuando una entidad tiene unos

beneficios previstos quiere decir
que hay una gestión y planíñca-
ción correcta y hay un respaldo
de los socios y clientes hacia la
entidad yeso da toda la cascada
de beneficios que tiene la cuenta
de resultados. Los beneficios
quizás pudieran ser superiores,
pero preferimos que no aparezca
una cifra grande de beneficios,
pero sí una solidez.

Novedades
-El año pasado pusieron en

marcha una serie de programas
novedosos. ¿Seguirán este año en
la misma línea?
-En el año 96 ya lanzamos no-

. vedades importantes, como el re· '
volucionario Sistema de Compra
Personalizada (SCP), que fun-
ciona muy bien. Hemos sido los
primeros en la región que hemos
implantado la «tarjeta mone-
dero) y ha tenido un gran resul-
tado. Tenemos los propios fondos
garautizados de Caja Rural. El
primer fondo lo cubrimos en po-
cos días y el segundo está prácti-
camente cubierto; tenemos 't.IU
tercero y un cuarto en marcha.
Los fondos de Inversión mobilía-
ria están funcionanado muy
bien. En. Bi año 97 veremos pro-
duetos de Caja 'Rural absoluta- ,
mente innovadores. '
-Tengo entendido que el Plan

de Pensiones también está dando
buenos resultados.
-El Fondo de Pensiones de las

Cajas Rurales está el cuarto en el
ranking nacional en cuanto a
rentabilidad. A pesar de que ni
en el 95 ni en el 96 habíamos te-
nido la oportunidad de ponernosen marcha con ellos, en el último
trimestre del 96 hemos tenido un
400 por cien de lo que hdbíam~s
tenido en aftas a!lt~riores. Pero
p2n~~iti.óslanzar otros que ya co-
municaremos. Tenemos un Plan
de Pensiones ya estudiado y que
será muy especial. sobre todo por
a quién va dirigido y las condicio-
nes que tendrá.

Rafael Marlfn Molero, dIrector general de CaJa Rnral de Toledo

-De lo que sí están seguros en
Caja Rural es de seguir con su
política de expansión, ¿no es así?
-Sí, pero una política de expan-

sión conservadora. Estamos a
una semana de abrir una sucur-
sal en Candeleda, en la provincia .
de Ávila; la pasada semana vísí-
tamos al presidente de la Junta
de Castilla y León, para darnos a
conocer. Vamos a ponernos en
marcha en toda la parte sur de
Ávila ya que, por los acuerdos de
la Asociación de Cajas Rurales,
esta zona nos corresponde ~_'ró·
ledo. En Talavera de la rteina se
abrirán en dos ~Ieses otras dos
oficinas "i erl ia provincia de Ma-
dric1.sí que vamos a potenciar-la
l~;ntidad, abriremos en este año
tres o cuatro oficinas nuevas.
Pero todo con mucha calma y sao
hiendo donde vamos. Los estu-
dios de potencialidad que tene-
mas en Caja Rural son muy exí-
gentes y no abrimos por abrir. No
queremos aventuras peligrosas.

•

Puestos de trabajo
-¿Esta expansión repercutiráen la ampliación de personal?
-Desde que me hice cargo de la

Dirección General de esta Casa
hemos ido paulatinamente con-
tratando gente, de hecho, le
puedo decir que seguimos en esa
política, pero sin crear Dl.!~;i:osde• • •
tnwajo por crearlos. Nuestra
piantilla no ha ido en retroceso,
sino todo lo contrario, y una de
nuestras novedades es que den-
tro de muy pocos meses tendre-
mas en la calle una plantilla de
jóvenes preparados por nosotros
y que van a hacer de comerciales;
un equipo que ya está en nuestra

Escuela de Formación. Tenemos'
la media más alta de formación
que hay hoy en dfa en la banca.
Es,vital para una entidad formar
a su gente. Tenemos un equipo,
de profesionales que ya lo quisie-
ran tener otras entidades de muo
cho más volumen.

, ", Nuevos mercad!.)B
...Además 1~1sector agrario,

¿es-tán.ahiertos a nuevos merca-
<l~s?

':El sector agrícola y ganadero
y cooperativismo en esta Casa es
vocación y obligación. Somos los
primeros en ese sector y seguí-
mos manteniendo esa primacia.
Tenernos un montón de nuevas
ideas para asesorar y promocío-
, nara nuestros agricultores; Pero
lo lógtco es que si otras entidades
financieras pueden introducirse
enese sector, nosotros también
lopodemos hacer en otros. Esta
pelítica está dando buenos resul-
tados. Hemos incrementado
nuestra cuota de mercado, sobre
to~.Qel pasado año, y vamos a in-
cidl,r,en ello.
8"¿Cómoplanteará Caja Rural

la'Incorporaclén de España a la
Moneda Única Europea?
:#Es un cambio üWY' Z'rande,,', ~ ~ o ,

po'p":esolIi.!mv~enviado gente a
~~~selas para saber qué están
há~iendo otras entidades, aun-
que __nuestra Asociación de Cajas
Rurales está dando otros pasos.
pal'~ que el cambio que tenemos
que sufrir afecte lo menos posible
a esta entidad y que estemos pre-
parados para ello. Es un buen
reto y me sorprende la capacidad
delos castellano, manchegos para
adaptarnos a cualquier evento.
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Chrysler S~atus: una berlina estilizada,'muy, ;'1_' _BR_E_VE_S' _1
manejable~;yespaciosa para los ocupantes . ¡

- 'l' 1" -

L
A empresa Cliryáler querla cpnséguir con el modelo «Btratus» una berlina estili· '.,
zada, muy man~¡able y Jobastante espaciosa como para cinco pasajeros y su '.

equipaje. Chrysler;iconsigui6 estos objetivos al aplicar a este modelo-su revolucio-
nario diseño «Cab FOrWard»o cabina adelantada; al desplazar las ruedas hacia el ex-
terior y la base del parabrisas hacia adelante ha logrado aumentar el espacio interior,

El resultado es Il'IJisamplitud para los pasajeros y una excelente visibilidad,
, :<::'; •
,

El motor de 2.5 librosY6 del Chrysler Stratus genera una potencia suave y silenciosa
v

, , Toledo!')). T.
En el «Stratus», los pasajeros,

y no sólo el conductor, se b~Ílefi-
cian del avanzado diseño.~Cab- .'..'
F'orward» de Chrysler. Empe-
zando por la comodidad y estabí-
lidad que proporcionan la-gran
distancia entre ejes y la amjilitud
de vía. Comodidad que se pqten.
cía con un habitáculo con amplio'
espacio lateral, superior ejnfe-
rior, para cinco pasajeros adul-
tos, dos en los asientos anatómí-
cos delanteros y tres en el
asiento trasero ..En total.son
2.716 litros de espacio para los
pasajeros más 436 litros de tnale-
tero para el equípa]e." '

cuerpo en caso de impacto.
En cuanto a motores, se puede

elegir entre el motor de 2,0 litros '
y cuatro cilindros, o el de 2.5 lí-
tros V6. Cuenta con cuatro val-
vulas por cilindro; árboles de le-
vas en cabeza. cámaras de com-
bustión asimétricas, culatas de
aleación de aluminio e inyección
electrónica secuencial y multi-
punto, El motor de 2,0 litros de-
sarrolla 131CV a 5,850rpm y 174
Nm de par máximo a 4,950rpm; y
el de 2,5litros V6genera 161CVa
5,950 rpm .y 314 Nm de par má-
ximo a 4.400 rpm. En el primer
caso, la transmisión manual-
tiene cinco velocidades.

La seguridad del Chrysler
«Stratus» est á construida en dos
vertientes. Por un lado, permitir
al conductor detenerse rápida-
mente, evitar un obstáculo o ace-
lerar con fuerza para salir de una
_situación peligrosa. Por otro,
está equipado y diseñado para
proteger a los pasajeros en caso
de impacto con un conjunto di-
verso de elementos de seguridad
de'seríe, empezando por el airbag
para conductor y pasajero delan-
tero. Los cinturones de seguri-
dad con tres puntos de anclaje en
los asientos delanteros, ofrecen
una protección adicional al con-
trolar los movimientos del

:ONuevas matriculas en los ca-
-ches. Las futuras placas de
matrículas llevarán, además del
logotipo de la UE y la bandera
azul de la Unión Europea, la le-
tra E de España en el lado dere-
cho y las de la comunidad autó-
noma en la que esté domiciliado
el titular del vehículo. El dírec-
tor general de Tráfico, Carlos
Muñoz-Repiso, confirmó que
este nuevo modelo de placas será
obligatorio para todos-los au-
tomóviles que se matriculen a
partir. de la aprobación del regla-
mento de vehículos, actual-
mente en fase de borrador y con-
sultas con los sectores que se
verán afectados:
DTráfico en Internet. Recién-
temente, el Director General de
Tráfico presentó el sistema ser-.
vidor de información, Internet
accesible para los ciudadanos en
general (a través de lnfovía y de
'la red mundial Internet), El ac-
ceso al servicio, desde cualquier
ordenador conectado a Internet,
es totalmente libre y gratuito a
la aplicación de tráfico sin que
implique pagos por el acceso a la
información excepto por el uso
de la línea telefónica. Por este
medio, el usuario puede conocer
la información actualizada cada
15minutos sobre el estado de la
circulación y circunstancias que
puedan influir en ella (retencío-
nes, obras, factores meteorológi-
cos, restricciones a la circula-
ción, etc) por provincias y carre-
teras.
DNuevo concesionario Chrysw
ler en Talavera. Hoy jueves, día
13, a partir de las ocho de la
tarde, se inaugura en la locali-
dad toledana de Talavera de la
Reina un nuevo concesionario de
Chrysler, que lleva el nombre de
«(J.M. Motor» y cuyo director ge-
rente es Jesús Méndez. Este
nuevo concesionario de Chrys-
ler, el segundo existente en Cas-
tilla-La Mancha, junto al de To-
ledo, se encuentra en la Avenida
de Portugal, número 74 y está
atendido por un equipo de cinco
personas. Las nuevas instalacio-
nes cuentan con una amplia
gama de coches de esta empresa
automovilística americana.

SEGURO DE AUTOMOVILES - - - - - -
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AYUDAS Y CONVOCATORIAS

L-_In_du_s_tr_ia-,--_I LI __ E_m_p_Ie_o__ 1 I
Agricultura . I IL_c-,-on_cur---,.,s-,o-,s-,-_1

, "." - :1

OFormación e investigación
en empresas Y entidades sin
ánimo de lucro. Según la con-
vocatoria que establece la
Consejería de Industria Y
Trabajo se fijan dos modalidades
de ayudas: una para investiga-
ción, innovación, desarrollo o
aplicación tecnológica para la
puesta en marcha de un nuevo
producto o para la mejora de una
línea de producción de las
empresas. El otro tipo de ayudas
tiene como objeto la concesión
de subvenciones para, la forma-
ción fuera de la empresa de uno o
varios trabajadores que vayan a
ser contratados por alguna
empresa. Serán beneficiarios
pymes, agrupaciones de empre-
sas o entidades sin ánimo de
lucro cuyo domicilio social radi-
que en Castilla-La Mancha.
Tendrán prioridad los proyectos
de investigación dirigidos por
alguno de los Centros

.Tecnológicos de la región.
DDesarrollo de módulos de
formación Yempleo. Los módu-
los de formación y empleo son
intervenciones formativas de
carácter temporal en las que se
alternan la formación y las prác-
ticas, cuyo objetivo es la cualifi-
cación profesional de aquellas
personas que encontrándose en
situación de desempleo desean
acceder a un puesto de trabajo.
bien por cuenta ajena, creando
su propia empresa o un sistema
de producción de trabajo asocia-

. do.

DOferta de Empleo de ' la
Diputación de Albacete. La
oferta pública de empleo de 1';

"Diputación de Albacete se
·cubrirá por oposición libre,
según ha informado el responsa-
ble de Personal de la institución
provincial, Juan Modesto
Cebriáu. Se trata de 178 plazas
que habrán de ser convocadas a
oposición a lo largo de. 1997 y

· 1998,de las cuales 137serian Iun-
cionariales, 37 laborales y seis
reservadas para mínusválídos.

Con respecto a la oferta exís-
· tente, aumenta el número de pla-
zas dedicadas a promoción inter-
na y desaparecen las plazas por
concurso-oposición, siendo la
nposícíén libre la única forma de
provisión contemplada.

De las 178 plazas, 28 se proveo
erán por promoción interna
correspondiendo a puestos de
trabajo que ostentan responsabí-
lidad y que son susceptibles de
ser cubiertas por trabajadores de
categorías inferiores. En cuanto
a las plazas que se cubrirán por
oposición libre, que sustituyen al
concurso-oposición libre, se ha
pretendido igualar las condícío-
nes de acceso a un puesto de tra-
bajo. sin conceder ventajas por el
hecho de tener experiencia labo-
ral adquirida en trabajos a los
que no se ha accedido por riguro-,
sos métodos de selección. De este
modo. la oferta de empleo, excep-
to la que afecta a la Promoción
Interna, quedará a total disposi-
ción de los ciudadanos:

OPremios c(Gran seleccíon»,
Los mejores quesos, vinos y aceí-
tes.de la región. tienen este año
una nueva cita en el concurso
«Gran Seleccíón», convocado por
la Consejería de Agricultura y
Medio Ambiente. Las empresas
interesadas en participar en esta
edición del 97 podrán presentar
sus solicitudes hasta el próximo
día 20 alás 12 horas. En la cate-
goría de vinos con denominación
de origen podrán concurrir mar-
cas registradas de vinos embote-
llados amparados por cualquiera
de las denominaciones de origen
de la región. Las bodegas que
deseen participar deberánjustifi-
car la comercialización de un
mínimo de 30.000 botellas de pro-
ducción propia en el último año.
Para los aceites .de oliva-virgen
se exige marca registrada.
OPremio CiGajO de Oro», La
Confederación de Cooperativas
Agrarias de España y las orga-
nizaciones profesionales agra-
rias Asaja, COAG y UPA convo-
can, en colaboración con la
Comisión Europea. la segunda
edición del Premio de
Periodismo «Gajo de Oro» para
las modalidades de prensa,
radio y televisión. Los premios
están dotados de 500.000 pese-
tas para cada cada categoría ..
Podrán optar a estos premios
los trabajos que hayan sido
publicados o emitidos en cual-
quier medio de comunicación
desde elide mayo de 1996
hasta el 31 de mayo de 1997.

DLogollpo para la cerámica de
Talavera:.::El plazo para presen-
tar trabajos .al certamen de
diseño gráfico' convocado para
dotar deun logotipo a la futura
marca de,garantia de la cerámica
de 'I'alavera de la Reina estará
abierto hasta el próximo día 31
del mes-ríe marzo. Según las
bases difundidas por el organis-
mo local Iniciativa para la
Promoción Económica de
Talavera.(lpeta), en este concur-
so se concederá un único premio
de 50.000:pesetas a la obra gana-

, dora, que será elegida de entre
las que lleguen antes de finales
de mes a'Ia sede de éste organis-
mo. El fallo se hará público el 11
de abril' 'Y el jurado estará como
puesto por un experto en historia
y por dos personas relacionadas
con técnicas de cerámica.
DCuenéil, Patrimonio de la
Humanidad. Con motivo dé
habersJ40 declarada por la
Unesco.Lla ciudad de Cuenca
Patrímonlo de la Humanidad,
la Cámara Oficial de Comercio
e Industria de Cuenca ha con-
vocado' un premio de periodis-
mo; al que podrán' optar todos
los periodistas y escritores que
lo deseen. nacionales e interna-
cíonalesxcon artículos y repor-
tajes' que exalten los valores
culturales, artísticos, monu-
mentales: paisajísticos, históri-
cos, etc.ríe la ciudad. El primer
premio está dotado con un
millón de pesetas. EllO de
noviembre finaliza el plazo.

CURSOS Y PUBLICACIONES

Empresarios de la Madera
, Con motivo de la entrada en vigor el día 1
de marzo del convenio 'colectivo provincial
para industrias de la madera de Toledo, la
Asociación de Empresarios de la Madera de
Castilla-La Mancha (AEMCM)está celebran-
do un ciclo de reuniones informativas con el
fin de divulgar los aspectos de este nuevo '
convenio entre las empresas del sector en la
provincia de Toledo. Este ciclo se cerrará el

" próximo día 17 de marzo con una reunión a
las once de la mañana en las instalaciones
del Centro Tecnológico de la Madera en
Toeldo (Polígono Industrial Santa María de
Benquerencia), a la que están convocadas
todas las empresas de la provincia que no
asistieron a la primera convocatoria en su
zona correspondiente.

también acogerá una serie de actividades
complementarias que-en la actualidad están
siendo estudiadas. Están previstas conferen-
cias profesionales de' cada actividad y una
reunión de la Sociedad Nacional de
Neumáticos a nivel regional, ya que la oñcí-
na central de Castílle-La Mancha podría
estar situada en Ciudad Real.

la Orden de Ayudas a la Agricultura
Ecológica en Castilla-La Mancha. La realiza-
cíón será los días 3, 4, 5, 6, ro, u, 12 Y13 de
abril en Valdepeñas y está dirigido a agri-
cultores (tendrán preferencia los que han
solicitado ayudas a la agricultura ecológica
en Castilla-La Mancha), estudiantes, profe-
sionales y agentes sociales, entre otros. La
dirección del curso correrá a cargo de
Dionisia de Nova y las matrícula es de 20.000
pesetas.

Escuela de Autoempleo
La Diputación Provincial de Cuenca espe-

. ra poder contar el próximo curso con una
Escuela de Autoempleo, creada en colabora-
ción con la Asociacíón de Escuelas de
Autoempleo o la UnlYersidad de Castilla-La
Mancha, según ha anunciado la presidenta
de la Diputación, Marina Moya. Esta institu-

. ción sólo espera recibir una aportación de
entre seis y ocho mUlones de pesetas del
INEM para poner 'eh marcha la escuela,
siguiendo los mísmoacríteríos de la única de
carácter estable queexíste en España, la de
Salamanca.· Si finalmente participa la
Universidad de Castilla-La Mancha, sus ins-
talaciones serían la sede de la escuela, que
tendría las mismas características de la
experiencia salmantina, donde una treínte-
na de personas, con: proyectos propios de
autoempleo, redben:-ínformación sobre mar-
keting, viabilidad, contabilidad, etc.

Serviauto·
Del 15al 19de marzo, en el Pabellón Ferial

de Ciudad Real, se celebrará el Salón del
Automóvil y servicios complementarios
(Serviauto'97). Entre los objetivos de este
certamen, organizado por la Fundación

Agricultura Biológica Empresarial de Ciudad Real, se encuentra la
promoción de las empresas del sector de la

La empresa Técnicas Agrobiológicas, con provincia y para ello fue tomada la decisión
sede en la localidad ciudadrealeña de de celebrar una feria monográfica que fuera
Valdepeñas, ha organizado un curso de visitada por profesionales. Está prevista la
Agricultura Biológica de 50 horas, homolo- . presencia, como expositores, de concesiona-
gado por la Consejería de Agricultura Y . rios oficiales de automóviles, nutoescuelaé,
Medio Ambiente de la Junta de aseguradoras, combustibles, financieras,
Comunidades. Este curso es válido para gestorías, así como todo lo relacionado con
cumplir el requisito de formación que exige el mundo del motociclismo. Esta muestra
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